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議 会 報 告 会 報 告 書 
 

令和５年１月 16日 

 

 

小田原市議会議長 

大 川   裕 様 

 

報告者 議会広報広聴常任委員長 

             池田 彩乃 

 

 

議会報告会（議場見学会）の結果について、次のとおり報告いたします。 

 

日  時 令和４年 12月 21日（水曜日）午前９時４５分 ～ 午前１１時００分 

場  所 小田原市役所 議場 

出 席 者 
池 田 彩 乃 鈴 木 敦 子 角 田 真 美 荒 井 信 一 

宮 原 元 紀 鈴 木 和 宏 岩 田 泰 明  

参加人数 12名（片浦小学校６年生児童 10名、教諭２名） 

内容 

小田原市議会基本条例では、市民の意見を議会の審議や政策立案に生かすため、議会

報告会や市民アンケートのほか、多様な媒体を活用し、広報広聴の充実を図るものと

定められています。 

そのような中、これまで要望に応じて対応を行ってきた議場見学会は、議会報告会と

同様に議会活動の報告という広報の面と、意見交換による広聴の面があることから、

令和３年度からは議会報告会の一つの形として以下のとおり実施しました。 

 

内容 

・市議会議員から児童に対し、市議会や議場に関する説明 

・議長室や傍聴席といった、議場以外の施設の見学 

・議員に対する質疑応答 

主な質疑・意見等 裏面参照 

そ の 他  

 

 

 

 

 

 



2 

 

＜主な質疑等について＞ 

 

 

【質疑】平和のために何かしていることはありますか 

【回答】ウクライナへの侵攻に対し、市議会としてウクライナ及び周辺各国の平和と安定を望む決議を可決しま

した。 

【質疑】これまでの活動で嬉しかったことは何ですか 

【回答】台風 19号で被害が出たとき、川のかさ上げを手伝って喜んでもらえたときです 

【質疑】税金の使い方はどのように決められているのですか 

【回答】市民の暮らしが良くなるよう、平等性を保って使われるように取り組んでいます 

【質疑】議論で大切なことは何ですか 

【回答】話し合うテーマを前もって研究し、よく話し合うことです 

【質疑】どんなことに小田原市の税金が一番多く使われているのですか 

【回答】高齢者の介護や生活に困ったかたに関する予算の、民生費です 

【質疑】市民からの要望にはどんなことがありますか 

【回答】道水路のトラブルや災害発生時の対応等、要望の形は様々です 

【質疑】議会としてのキャッチフレーズはありますか 

【回答】議会としてはなく、議員個人で決めている場合はあります 

【質疑】学校の委員会では、役割が色々ありますが、議会ではどうですか 

【回答】司会や書記等、似ている部分が多いと思います 

【質疑】市の一年間の予算はどれくらいですか 

【回答】手元の資料では２年になりますが、一般会計の当初予算は約 679億円です 

【質疑】いま、市で一番大変な問題となっていることは何ですか 

【回答】少子高齢化や公共施設の老朽化だと思います 


